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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 

 

  

VERBALE  N°  87  DEL  06/09/2017 

   

  
 ORDINE DEL GIORNO: 

 
 

Audizione dell’Assessore al Personale Dott. Fabio Butera e del Dirigente 

della Direzione 2 Affari Generali e Risorse Umane Avv. Giovanna Mistretta in  

merito  alla situazione del personale che presta servizio presso l’Ufficio 

Tributi. 

 

 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

09,30 

 

 

11,45 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria SI 
       

 

 

09,30 

 

 

11,45 

 

 

Componente Scibilia Noemi          SI  

 

 

09,30 

 

 

11,45 

 

 

Componente Messana Saverio SI          

 

 

09,30 

 

 

11,45 

 

 

Componente Ferrara Annalisa          SI  
 

 

09,30 

 

 

11,45 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 

SI 
 

 

 
 

 

    

   09,30 

 

 

   11,45 
 

 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 06 del mese di Settembre, alle ore 09,30, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria,  

Scibilia Noemi, Messana Saverio, Ferrara Annalisa e Ruisi Mauro. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Il Presidente Lombardo dà lettura dei verbali delle precedenti sedute (n° 83 del 25/08/2017, n° 84  

del 31/08/2017, n° 85 del 09/01/2017) che posti a votazione vengono approvati, per alzata di 

mano, con voto unanime da parte di tutti i Componenti. 

Alle ore 10,00 fa ingresso l’Assessore al Personale Dott. Fabio Butera. 

Il Presidente Lombardo non riesce a contattare telefonicamente il Dirigente della Direzione 2 Affari 

Generali e Risorse Umane Avv. Giovanna Mistretta, non ancora presente in Commissione. 

Il Presidente Lombardo dopo avere rivolto il saluto di benvenuto all’Assessore Butera dà lettura del 

punto all’O.d.G.: “Audizione dell’Assessore al Personale Dott. Fabio Butera e del Dirigente 

della Direzione 2 Affari Generali e Risorse Umane Avv. Giovanna Mistretta in  merito  alla 

situazione del personale che presta servizio presso l’Ufficio Tributi”. 

Il Presidente Lombardo fa presente all’Assessore Butera che la convocazione dell’odierna seduta 

fa seguito alla predisposizione del “Regolamento per la rateizzazione spontanea delle entrate 

comunali e le compensazioni” elaborato da codesta Commissione Consiliare. 

Il Presidente Lombardo rende noto all’Assessore Butera le difficoltà di tipo operativo per l’Ufficio 

Tributi, consequenziali all’approvazione di tale regolamento. Difficoltà fatte rilevare dal Dirigente e 

dal Vice Dirigente della Direzione 5 Entrate Tributarie e Patrimoniali, rispettivamente Dott. 

Francesco Maniscalchi e Dott. Fabio Randazzo, sentiti in merito in audizione.  I due Funzionari 

prevedendo un numero elevato di cittadini morosi che potrebbero fare ricorso al beneficio della 

rateizzazione hanno  manifestato la necessità di implementare le unità lavorative operanti presso 

l’Ufficio Tributi. 

Il Presidente Lombardo rappresenta all’Assessore Butera l’importanza dell’approvazione di tale 

regolamento che dà la possibilità a quei cittadini morosi, che per svariati motivi non si trovano nella 

condizione di pagare i tributi locali, di potere sanare la propria posizione debitoria nei confronti del 

comune con le previste agevolazioni della rateizzazione e  della compensazione. 

La Commissione fa presente all’Assessore Butera che considera fondamentale rendere 

pienamente funzionale l’Ufficio Tributi. 

Il Consigliere Messana afferma che bisogna potenziare l’Ufficio Tributi con personale,  in possesso 

di un minimo di preparazione di base in materia di tributi locali, che sia nelle condizioni di potere  

operare già da subito. 

L’Assessore Butera afferma  che se all’Ufficio Tributi necessita aumentare il personale bisogna 

individuare quei dipendenti, predisposti ad essere trasferiti all’Ufficio Tributi, incrementando le ore 

di servizio a coloro che già lavorano presso l’Ufficio Tributi con un contratto di lavoro ad orario 

ridotto (18 e/o 24 ore settimanali), i quali hanno già una formazione di base. Inoltre programmare 

un piano formativo rivolto per coloro che vengono trasferiti da altri settori, affiancandoli al 

personale prossimo ad andare in pensione. 

Alle ore 10,20 entra il Rag. Giovanni Dara delegato dall’Avv. Mistretta. 

Il Presidente Lombardo chiede la composizione dell’organigramma della Direzione 5 Entrate 

Tributarie e patrimoniali. 

 



3 

 

 

 

 

Il Rag. Dara fa presente che presso la Direzione 5 operano in totale n° 38 unità lavorative (n° 10 a 

tempo indeterminato) qui di seguito riportate per categoria: 

- N° 3 Cat. “D” a tempo intedeterminato; 

- N° 21 Cat. C” ( n° 5 a tempo indeterminato e n° 16 a tempo determinato e part - time); 

- N° 8 Cat. “B” (n° 1 a tempo indeterminato e n° 7 a tempo determinato e part – time); 

- N° 2 Cat. “A” (n° 1 a tempo indeterminato ad orario ridotto e n° 1 a tempo determinato e part – 

time); 

- N° 4 LSU (lavoratori socialmente utili). 

Il Consigliere Ruisi afferma che l’unica possibile soluzione al problema, sotto il punto di vista della 

praticità e della concretezza è l’integrazione oraria da assegnare al personale, ad orario ridotto, 

che presta servizio presso l’Ufficio Tributi. Personale che ha già acquisito esperienza nel settore in 

modo da migliorare da subito il servizio della riscossione. 

Il Consigliere Messana reputa necessario incrementare il personale addetto all’Uffcio Tributi prima 

che entri in vigore il Regolamento per la rateizzazione spontanea delle entrate comunali e le 

compensazioni. 

L’Assessore Butera dichiara che l’obiettivo principale dell’Amministrazione è quello di aumentare la 

produttività dei dipendenti comunali, soprattutto dei Dirigenti e delle Posizioni Organizzative i quali 

devono programmare l’utilizzo del personale, aumentandone il rendimento, ed organizzare in 

maniera ottimale le attività lavorative degli uffici al fine di migliorare i servizi erogati ai cittadini. I 

Dirigenti, prosegue l’Assessore Butera, dovrebbero con cadenza trimestrale stimare i carichi di 

lavori e successivamente, in base ai dati oggettivi acquisiti, provvedere a spostare il personale da 

una Direzione ad un'altra, senza creare disservizi. In considerazione della  recente normativa,  che 

ha ampliato la capacità assunzionale negli Enti Locali, l’Assessore Butera affema che bisogna 

pensare ad assumere altre figure apicali di categoria “D” e rappresenta la necessità di investire sul 

personale programmando corsi di aggiornamento e di formazione professionale mirata. 

Alle ore 11,35 lasciano la seduta l’Assessore Butera e il Rag. Dara. 

Dopo un ampio dibattito e preso atto che non ci sono richieste di intervento, alle ore 11,45, il 

Presidente Lombardo dichiara sciolta la seduta. 

 

   IL PRESIDENTE                                                                      IL SEGRETARIO                                                               

LOMBARDO VITO                                                                   LIPARI GIUSEPPE  

                                                                                                                                                 


